

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

UNA ESTRATAGEMA

El comunismo ruso, con un fanatismo incansable, prosigue en Europa y en Asia, y en América su labor de propaganda.

Ofrece la lucha aspectos muy interesantes y dignos de estudio, y, desde luego, proporciona al observador provechosas enseñanzas.

Los propagandistas soviéticos no se andan con chiquitas, han abarcado con la mirada de su audacia el mundo entero; se han lanzado a la conquista de la tierra, y se les ve, perseverantes en su empresa, animados por un profundo entusiasmo luchar con todas las dificultades y vencer grandes obstáculos.

En Rusia se carece hasta de las cosas más indispensables para la vida. A raíz de la Revolución rusa, las víctimas del «ensayo» soviético, tuvieron que ser auxiliadas y socorridas por elementos católicos de otros Estados (y víctimas de la catástrofe social, fueron los niños y los campesinos) y se dió el absurdo contraste de que en tanto que en el interior de Rusia había estragos y miseria, fuera de Rusia corría el dinero soviético.

Y los propagandistas, derramaban a manos llenas el oro por otros países para sostener las campañas de difusión de sus «ideas». Por propagar el credo comunista apelaban a todos los recursos, inventaban mil trazas, promovían luchas, perturbaban la paz de los Estados, inmolaban sus propias vidas y eran capaces de todas las locuras.

¿Qué es esto? ¿Qué misterio encierra la actividad de estos hombres? ¿Están locos? ¿Qué se proponen? ¿Qué utilidad persiguen?

Se ve claramente que estos hombres son unos simples instrumentos de una misteriosa fuerza espiritual que actúa en las tinieblas.

La «garrá» de una idea, ha hecho presa en unos cerebros humanos, ha fanatizado unas almas, y estos hombres son como muñecos de guiñol que se mueven a impulsos de unos hilos invisibles, fatales y tenebrosos. Me ha inspirado este comentario la noticia de una estratagema ingeniosa y astuta que está poniendo en práctica en algunas capitales de Europa, los propagandistas bolcheviques.

La estratagema es la siguiente:

En estas grandes urbes modernas hay un desequilibrio social, que hace que aumente cada día el número de los «sin trabajo». Los propagandistas del comunismo han empezado a fundar un sistema de «restaurantes y comunistas» de condiciones sumamente económicas. Todo parroquiano del restaurante puede consumir una abundante y espumosa comida por un precio increíble. El «sin trabajo», el «paria», el necesitado resuelve su problema de un modo fantástico.

¿Qué se le exige en cambio?

Para ser parroquiano del «Restaurante y Comunista» es preciso «hacerse socio del mismo», es decir pertenecer a la falange comunista. Además mientras está en el comedor, tiene a su disposición periódicos, libros, revistas soviéticas, y escucha las palabras de los propagandistas. ¿Comprende? ¿Qué para sostener esto hace falta mucho dinero? ¿Qué importa? Con tal de propagar «su idea», están dispuestos a sacrificarlo todo.

Hay que prestar mucha atención a estos hechos. Este favor, este entusiasmo, esta táctica, estos múltiples

recursos de los fanáticos comunistas es un aviso del que no se puede hacer caso omiso impunemente.

Hay un peligro muy grave a la vista. La amenaza está cerca de la puerta como quien dice, y no cabe hacer oídos de mercader, ni encojerse de hombros, ni esconder la cabeza en la arena como hacen ciertas aves amenazadas.

No, no; se quiera o no se quiera, la lucha es inevitable.

El enemigo está decidido a llegar hasta el fin. Y, no olvidarlo; es el mismo enemigo el que impone la realidad, y además nos enseña el camino.

LUIS LEÓN

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid, el capitán de fragata don Enrique Pérez y Fernández Chao, director de la Escuela de Guerra Naval.

—De Santander el teniente de navío don José Morante Sancho, que viene a tomar el mando del torpedero número 13.

—De Cádiz, el capitán de navío don José Pérez Ojeda.

NOTAS VARIAS

Ha sido bautizada la niña que dió a luz doña Merilita Gómez Nieto, esposa del teniente de navío don Juan José González.

A la nueva cristiana se le ha impuesto el nombre de María de los Dolores, siendo apadrinado por su abuelo materno el director de esta sucursal del Banco de España don José Gómez y su bella hija Isabelita.

LETRAS DE LUTO

Ayer mañana a las diez tuvo lugar el acto del sepelio de don Manuel García Linares, padre de nuestros amigos y compañeros en la Prensa local don José y don Julio García Vaso.

El acompañamiento era muy numeroso y fué presidido por distinguidas personas.

Descanse en paz el alma del finado y reciban sus hijos, nietos y demás familia la reiteración de nuestra condolencia a su honda pena.

En la iglesia parroquial del Carmen se han celebrado esta mañana sufragios por encargo del claustro de profesores de este Instituto por el alma del que fué catedrático de Religión en dicho Centro, presbitero, don José Aragón Rodríguez.

Al acto han asistido el Director y catedráticos del Instituto y muchos amigos del finado. A la familia renovamos nuestro pésame.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de navío don José Pérez Ojeda, destinado en el observatorio de San Fernando, teniente de navío don José Morante Sancho y el Médico primero don Miguel Zaragoza.

—Esta mañana S. E. ha recibido al comandante general del Arsenal, jefes y oficiales con mando en esta capital.

—Hoy se ha efectuado la entrega de mando del cañonero «Cánovas del Castillo».

—Se pasaporte para Madrid, al ca-

pitán de fragata don Enrique Pérez Fernández Chao, nombrado director de la escuela de guerra naval.

—Ayer tarde en el correo salieron para Ferro', conducidos por el auxiliar segundo de oficinas don Alfredo Palayo los treinta nuevos aprendices marineros, que van a ingresar en las escuelas de Marinería.

—Se dispone que mañana el teniente de navío don Eduardo Montero entregue el mando del torpedero número 13 al de igual empleo don José Morante. El acto será presidido por el capitán de fragata don Juan Muñoz Delgado y asistirán representaciones de los distintos Ramos del Arsenal.

—Se dispone que el próximo día 30 marche a Cádiz el cañonero «Cánovas del Castillo».

—Durante el tiempo que permanezca fuera de este Departamento el «Cánovas del Castillo» vendrá relevado el cañonero «Lauria».

Del Diario Oficial

Nombra segundo comandante del destructor «José Luis Díez», al teniente de navío don Luis Huertas de los Ríos.

—Pasan a las ordenes del comandante general de la escuadra, los de igual empleo, don Angel Garbosa y Sánchez-Barcáiztegui y don Guillermo Rancés y Liza.

—Destina a la sección de este departamento, al primer contramaestre don José Martínez Palanca.

—Id. para eventualidades del servicio en este departamento al primer maquinista don José Aparicio Sánchez.

—Concede pensión de la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al teniente vicario de primera, don Gregorio Sánchez Rojas Aguado.

—Id. id. de la Cruz de la Id. id. al capitán de fragata don Manuel Medina y al comisario de primera don José Barbasiro.

—Nombra Ayudantes profesores de la escuela de submarinos, al primer maquinista del «C 3» don Nicasio Pita y al segundo torpedista del «A 2» don Manuel García Cabelo.

—Id. instructor de educación física del segundo regimiento de infantería de marina, al sargento don Enrique Arco Gómez.

—Aprueba pliego de condiciones a regir en la subasta para el contrato de obras de construcción e instalaciones necesarias para el abastecimiento de aguas a la Base aeronaval de San Javier y concede crédito de 187.871,30 pesetas para esta atención.

—Promueve al empleo de alferz de navío por haber aprobado todas las asignaturas que comprende la carrera, a los alferces de fragata don José Martínez, don Luis Castañeda don Antonio Carlier, don Ricardo Naval, don Rafael Palacios, don Tomás Bustillo, don Federico González, don José Fernández, don José R. Suarez, don Antonio Carbó, don Federico Casco, don Antonio Arbons, don José Bertrán del Lío, don José L. Ortiz, don José María Saavedra, don José Fernández, don Antonio de Azarola, don Manuel Ortiz, don Luis Izquierdo, don Mariano Lobo, don José L. Barcastro, don Julián Sánchez, don Daniel Yusti, don Amaro Gómez, don Emilio Fernández, don Ricardo Naval, don Vicente Oleg, don Juan Araoz y don Antonio Torres.

—Nombra operario de segunda de la Maestranza, a Francisco Noguera en vacante producida en el taller de Electricidad del Ramo de Armamentos de este Arsenal.

Conferencia de la tarde

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—Se convoca a nuevo concurso para especialistas en aeromotores.

El curso dará comienzo en la Escuela superior de Cuatro Vientos el día 7 de Enero y terminará el 20 de Diciembre. Estará dividido en tres trimestres.

El número de plazas es de cuatro para alumnos españoles y otras cuatro para súbditos extranjeros.

—También se abre un concurso libre entre españoles para la designación de profesores eventuales en la Escuela Superior Aerotécnica.

—Se aprueba con carácter provisional el reglamento formulado por la Junta Central interina de protección a los huérfanos del Magisterio Nacional.

—Se publican los capítulos a que se refiere la reforma proyectada de la Segunda Enseñanza.

Berenguer en Santander

Santander.—Llegaron sin novedad el jefe del Gobierno y el ministro de Estado.

Berenguer confirmó a los periodistas que permanecerá en Santander hasta el jueves que regresará a Madrid para presidir un Consejo de Ministros, dando por terminada la jornada veraniega.

La tranquilidad es completa en toda España.

Nuevo obispo

Madrid.—Con autorización de la Santa Sede el día 3 de Septiembre se verificará la consagración episcopal del Padre Inocencio López, mercedario, nuevo obispo de Palmi (Brasil).

Será consagrado por Monseñor Tedeschini.

Extranjero

Varsovia.—En la reunión celebrada por el Consejo de ministros se acordó presentar al presidente de la república la dimisión colectiva del gabinete.

El presidente aceptó la dimisión, encargando al mariscal Pilsudsky la formación del nuevo gobierno.

El mariscal se reservó la respuesta hasta el lunes, puesto que desea contar con la colaboración de todos los ministros dimisionarios. La única modificación sería la del presidente del Consejo.

París.—Ha causado gran sensación la dimisión del gabinete polaco.

Se cree que el cambio ministerial está directamente relacionado con la próxima reunión de la Sociedad de Naciones en la que

el mariscal Pilsudsky planteará en toda su crudeza el problema germano-polaco, intimamente ligado a todos los demás derivados del tratado de Versalles.

Buenos Aires.—Dicen de Lima que el Gobierno ha dirigido una proclama al Ejército y a la Marina, condenando la sublevación de Arequipa.

Santiago de Chile.—Dicen de Lima que el movimiento de Arequipa es puramente regional.

Se cree que con la llegada de tropas bastará para restablecer el orden.

Otras noticias recogidas por la Associated Press dicen que parece que en Perú ocurren serios desórdenes.

El presidente Leguía ha sido derribado, refugiándose en la legación de Venezuela.

Por otra parte por el Ministerio de Negocios se ha informado que el Gobierno había dominado la situación.

Buenos Aires.—Las comunicaciones telegráficas con Perú se hallan interrumpidas.

Dicen de Arica que la insurrección se extiende a las regiones del Este y del Norte de Arequipa.

Se rumorea que las escuelas militares y muchos regimientos se han unido a la rebelión.

Se prevé que la flota gubernamental atacará a Mollendo.

Telegrafían de Arequipa a «La Nación» que todo el Sur del Perú se halla en manos de los subvados.

Se añade que la cuarta división que guarnece la provincia de Puno se ha unido a los revolucionarios a cuya causa se han sumado también las fuerzas de Cuzco, Madre de Dios, Apurímaco y Tacna.

Nueva York (urgente)—Dicen de Lima con carácter oficial que el Gobierno ha dimitido e inmediatamente el presidente Leguía ha constituido un gobierno de uerza con facultades excepcionales.

Berlin.—Dos vapores han chocado en el Rhin frente a Ringen, resultando 30 heridos.

Colonias escolares

Al mediodía de hoy en 2 autobuses salió para Isla Piñna la tercera expedición de colonias escolares, última de la temporada formada por 84 niños de ambos sexos de las Escuelas municipales.

Antes estuvieron a despedirse de la excelsa Patrona y en el café «La Palma Valenciana» se les abrió un buen desayuno.

A despedirlos acudieron autoridades, profesores y familias.

A última hora de la tarde regresó a Isla Piñna la expedición de colonias.